



旧陸軍糧秣本廠司令部前において記念撮影



生活隊舎を視察し隊員に質問する陸上幕僚長



輸送艦「しもきた」に90式戦車を搭載

第5旅団は、7月9日、第4普通科連隊長を担任官として、十勝管内大樹町の浜大樹揚陸訓練場において、揚陸訓練を実施した。第5旅団が実施する揚陸訓練は、平成25年度から開始され、今年度で3回目となる。

訓練は、陸上部隊として第5旅団隸下の第4普通科連隊第2中隊を基幹部隊とし、第5戦車大隊、第5飛行隊を加えた隊員約60名が、「ヘリコプターUH-1」や90式戦車、車両20両をもつて参加し、海上部隊は輸送艦「しもきた」と大型エアーカッショーン揚陸艇(LCAC)2艇が参加して行った。

「しもきた」に人員と主要装備を搭載した陸上部隊は、当初ヘリコプターによる揚陸地域の偵察を行い、引き続きヘリコプターに搭乗した所要の人員によるヘリボン部隊をもつて揚陸地域へ降りた。

主な装備を搭載した陸上部隊は、当初ヘリコプターによる揚陸地域の偵察を行い、引き続きヘリコプターに搭乗した所要の人員によるヘリボン部隊をもつて揚陸地域へ降りた。

主な装備を搭載した陸上部隊は、当初ヘリコプターによる揚陸地域の偵察を行い、引き続きヘリコプターに搭乗した所要の人員によるヘリボン部隊をもつて揚陸地域へ降りた。

主な装備を搭載した陸上部隊は、当初ヘリコプターによる揚陸地域の偵察を行い、引き続きヘリコプターに搭乗した所要の人員によるヘリボン部隊をもつて揚陸地域へ降りた。

方面隊は、7月7日、陸上幕僚長岩田陸将による苗穂分屯地の視察を受けた。陸上幕僚長による苗穂分屯地の視察は北部方面隊創隊以来初めてとな

る。苗穂分屯地は、札幌の中心から北東へ約3km豊

平川支流(ナイボ)に所在し、旧陸軍の主要輸送手段であつた軍馬の飼料を補給する※糧秣本廠札幌派出所の跡地に昭和25年10月に開設された。

なかでも開設当時に建設された建物5棟が現存しておらず、その内、石造りの倉庫4棟は現在も補

受けた後、隊内を巡回し

給倉庫として、旧司令部庁舎はコミュニティセンターとして使用されていることは分屯地の誇りである。

分屯地各部隊長の出迎えを受けた陸上幕僚長は、コミュニケーションセンターにおいて状況報告を

おこなわれた。また、生活隊舎の巡回

視察では、その堅牢性にいたく感心し、歴史的建

造物としての価値を認識

し、しっかりと管理するよう指導した。

また、生活隊舎の巡回

において居室に整列した

各隊員は、室内において仲良く快適に過ごしてい

るか「週末はどの様に過ごしているのか」な

いことばで質問された。

兵員用の食料(糧)

や軍馬用のまぐさ(秣)

を表す用語

※糧秣(りょうまつ)

兵員用の食料(糧)

や軍馬用のまぐさ(秣)

を表す用語

陸上幕僚長 苗穂分屯地の現況を視察

第719号
平成27年7月29日

陸上自衛隊
北部方面隊広報紙
発行：北部方面総監部広報室

総監要望事項
即 錬 信 応 磨 頼

北部方面隊
ホームページ
<http://www.mod.go.jp/gsdf/nae/index.html>

平成27年度陸幕課目指定演習 HTC事前検証

北海道の主要演習場の道場化を推進



評価支援要領を確認する陸上幕僚長

方面隊は、第11旅団長を事前

検証演習担任官として、6月29

日から7月6日までの間、北海

道大演習場（島松・恵庭地区）

において、27年度陸幕課目指定

演習（HTC事前検証）を行つ

た。

HTCとは（Hokkaido Training Center）の

頭文字を標記したもの

大規模演習場を

有する北海道の

良好な訓練環境

の中、道内・外

の部隊が実動演

習を行うために

訓練を客観的・

計数的に評価す

るための機能を

充実させる構想

であり、平成

32年度本格運

用開始を目途

に、昨年度から

検証を行つてい

る。

HTCにおける評価

接ツールにより融合さ

せ、HTCにおける評価

た仮想空間での行動を連

絡り広げた。

ICEシステムでは

実動部隊以外の旅団隸下

部隊が参加し、指揮幕僚

活動を演練した。

さらに、評価支援の

接ツールにより融合さ

せ、HTCにおける評価

た仮想空間での行動を連

絡り広げた。

ICEシステムでは

実動部隊以外の旅団隸下

部隊が参加し、指揮幕僚

活動を演練した。

さらに、評価支援の

接ツールにより融合さ

せ、HTCにおける評価

た仮想空間での行動を連

絡り広げた。

ICEシステムでは

実動部隊以外の旅団隸下

部隊が参加し、指揮幕僚

活動を演練した。

さらに、評価支援の

接ツールにより融合さ

せ、HTCにおける評価

た仮想空間での行動を連

絡り広げた。

ICEシステムでは

実動部隊以外の旅団隸下

部隊が参加し、指揮幕僚

活動を演練した。

さらに、評価支援の

接ツールにより融合さ

せ、HTCにおける評価

た仮想空間での行動を連

絡り広げた。

ICEシステムでは

実動部隊以外の旅団隸下

部隊が参加し、指揮幕僚

活動を演練した。

さらに、評価支援の

接ツールにより融合さ

せ、HTCにおける評価

た仮想空間での行動を連

絡り広げた。

ICEシステムでは

実動部隊以外の旅団隸下

部隊が参加し、指揮幕僚

活動を演練した。

さらに、評価支援の

接ツールにより融合さ

せ、HTCにおける評価

た仮想空間での行動を連

絡り広げた。

ICEシステムでは

実動部隊以外の旅団隸下

部隊が参加し、指揮幕僚

活動を演練した。

さらに、評価支援の

接ツールにより融合さ

せ、HTCにおける評価

た仮想空間での行動を連

絡り広げた。

ICEシステムでは

実動部隊以外の旅団隸下

部隊が参加し、指揮幕僚

活動を演練した。

さらに、評価支援の

接ツールにより融合さ

せ、HTCにおける評価

た仮想空間での行動を連

絡り広げた。

ICEシステムでは

実動部隊以外の旅団隸下

部隊が参加し、指揮幕僚

活動を演練した。

さらに、評価支援の

接ツールにより融合さ

せ、HTCにおける評価

た仮想空間での行動を連

絡り広げた。

ICEシステムでは

実動部隊以外の旅団隸下

部隊が参加し、指揮幕僚

活動を演練した。

さらに、評価支援の</

北の駐屯地

その歩み

第19回 美唄駆中地

(石炭の都) 美唄とも呼ばれ、全国にも知られた地名の由来は、アイヌ語でピバ・オ・イ(川真珠貝が・たくさん・いるところ)から名付けられました。

持つ、国内有数の炭鉱の町となつたのです。

り自衛隊歓迎へと変革して行つたのです。

ても小さな駐屯地で
す。



現在の駐屯地正門

人生に潤いを与える言葉

『菜根譚』の語る人生訓は、この世のあって、身体は俗界にあっても心だけは浮世を超越する心身の修行こそ廻世の要であることというのです。

世尊は如何に發付するや、「在世出世」と。
徳に徳のまゝ是れ苦

欲を縛つまむを畏れ苦なり

秀が傍へての善く自ら修持するに聽こえます。

即ち、釈尊はどのように話されたのでしょうか。
「この身はこの世にあっても、心だけは浮世を超えるべきである」と。
然し、物欲に従って世俗にあるのも苦しみであるが、そうかといって物欲を絶つて世俗を超出すことも苦しみである。そこで、わたし達は各自、心身の修養を怠らぬようござるべし。この點に生きてこそ一貫して頑張らねばならぬ。

この世「在世出世」即ち、「世間にあって出世間であれ」という妙法は、あたかも、「火に触れて焼(や)けず、火に背いて凍(こ)えず」の如くに上手に火を利用して行くうちに、符籙の修道こそ即世の道ではないのである。

心の健康相談 メンタルヘルス・カウンセラーゴー



オピニオンの三

第6期方面隊オピニオンリーダー 村松 時雄

オピニオンリーダーの任に就いて1年が経ちました。これまで音楽隊を通じての限られた面しか見ることができませんでしたが、方面総監のお話を聞いたり、色々な行事への参加や訓練を研修して、多面的に内側から知ることができました。

どの社会もプロとして成り得るために専門的な分野を研究し尽くしているのでしょうか。特に自衛隊は我が国を守るためのプロ集団だということを実感しました。方面音楽隊の室内楽定期演奏会を拝聴した時に、当時の総監が「これは良い訓練になる」とおっしゃっているのを聞き、何事も訓練なんだという驚きと自衛隊の本質を見たような気がして頭が下る思ひでした。

日本を取り巻く厳しい情勢等、これまでに増して自衛隊に対する国民の期待が高まり広範多岐に渡る役割を求められることも多くなるかも知れません。

私は、自衛隊の皆さん方が有事など実際に活躍される機会がおとずれることは望んでいません。自衛隊の皆さん方が活躍する場面が来ることなく、できるだけ世界が平和で穏やかであることを希望するばかりです。

希望するばかりです。
ただ、この国にあってはならない万が一が起きた時に、隊員の方々には健康に留意され、日々訓練に励んでいただきたいと願っています。

【元札幌交響楽団員 音楽家】

